
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE PARIS 8 Référence GALAXIE : 4753

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 0360

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 19-Sociologie, démographie

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Inégalités, pouvoirs, circulations en Méditerranée

Job profile : Inequalities, powers, circulation in the Mediterranean

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0931827F - UNIVERSITE PARIS 8

Localisation : SAINT-DENIS

Code postal de la  localisation : 93200

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

spteconcours@univ-paris8.fr

93526 - SAINT-DENIS CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

MORGANE PONS OU KENZA BENABOU
GESTIONNAIRES CONCOURS ENSEIGNANTS
01 49 40 66 43       01 49 40 66 47
00 00 00 00 00
spteconcours@univ-paris8.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : inégalités ; institutions ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

Etudes, recherche et ingenierie en territoires • environnements • societes

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR7217 (200918478A) - Centre de Recherches Sociologiques et Politiques de Paris -

CRESPPA

 Laboratoire 2 : UMR7218 (201019363H) - Laboratoire Architecture, Ville, Urbanisme, Environnement

Application Galaxie OUI
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FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR 

Composante : eriTES Département : Sciences sociales des Mondes méditerranéens 

Identification 
du poste 

Type de l’emploi : PR 
Sections CNU : 19 
N° : U2300MCF0360 

Prise de fonction: 01/09/2024

Profil du poste : Inégalités, pouvoirs, circulations en Méditerranée 

Mots-clés : inégalités et rapports de domination, circulations en Méditerranée ; institutions et action 
collective ; études postcoloniales ; méthodes mixtes 

1) Enseignement :

La formation concernée par ce profil de poste est le Master Mondes méditerranéens en mouvement du 
département Sciences sociales des mondes méditerranéens, master qui fait partie de la mention Civilisations, 
cultures et sociétés.  

Les enseignements s’effectueront principalement dans le master Mondes méditerranéens en mouvements et 
plus particulièrement au sein des spécialisations 1 et 3 (respectivement « Institutions, Pouvoirs et Action 
Collective » et « Éducation, langage et pluralisme culturel »).  
L’activité d’enseignement de la personne recrutée, compte tenu des besoins de la formation, portera sur les 
grands domaines suivants de la sociologie : inégalités sociales en Méditerranée ; politisations en 
Méditerranée ; mobilités en Méditerranée ; genre en Méditerranée ; discriminations et mémoires post-
coloniales. 

Le ou la PR prendra également part aux enseignements de méthodologie des sciences sociales (méthodes 
mixtes : quantitatives et qualitatives) et de pratiques de l’enquête de terrain, sous la forme de cours, d’atelier 
de « stages de terrain » par observation. Il ou elle assurera l’encadrement d’étudiant·es de Master 1 et 2, et 
contribuera ainsi à la formation à la recherche par la recherche. Il est également attendu qu’il ou elle prenne 
part aux ateliers dits de professionnalisation, inscrits dans la maquette du master, en partenariat avec des 
professionnel·les du monde culturel et/ou associatif. 

En outre, la personne recrutée sera amenée à assurer des fonctions de responsabilité de formation/de 
département, lesquelles incluent la coordination et l’animation pédagogique, notamment celles de la 
spécialité « Institutions, pouvoir et action collective » et la gestion de l’orientation stratégique du Master en 
vue du LMD5.  

Enseignements dispensés sur le campus de Saint-Denis 
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2) Recherche :

Les activités de recherches s’effectueront au sein de l’UMR CRESPPA (Centre de Recherches Sociologiques et 
Politiques de Paris) ou de l’UMR LAVUE (Laboratoire Architecture Ville Urbanisme et Environnement), en 
relation avec celles des enseignant.es-chercheur.es de l’équipe du master. 

- Au Cresppa, les activités de recherche s’inscriront préférentiellement dans les axes « Rapports de classe,
inégalités, mobilités sociales », « Genre et rapports sociaux de sexe », « Postcolonialisme et rapports sociaux
de race », « Sociologie, histoire et théorie du politique ».
- Au Lavue, elles se déploieront préférentiellement dans les axes « Justice et inégalités » et « Héritages et
innovations dans la construction des territoires ».

Personne(s) à contacter :  
Youssef El Chazli, directeur du département Sciences sociales des mondes méditerranéens : youssef.el-
chazli@univ-paris8.fr ; Marie Bonte, responsable du master Mondes méditerranéens en mouvement : 
marie.bonte02@univ-paris8.fr 
Christine Cadot, directrice du laboratoire Cresppa, UMR 7217 : christine.cadot@univ-paris8.fr  
Florence Bouillon, directrice de l’équipe Alter, Lavue, UMR 7218 : florence.bouillon@univ-paris8.fr  

Job profile: Inequalities, Power, and Circulations in the Mediterranean 

Keywords: Inequalities and power dynamics, Mediterranean flows; institutions and collective action; 
postcolonial studies; mixed methods. 

1) Teaching service:

The successful applicant will be expected to teach within the Master's program "Mediterranean Worlds in
Motion" within the Department of Social Sciences of Mediterranean Worlds. This master's program is part of 
the "Civilizations, Cultures, and Societies" major. 

The teaching activities will primarily take place within the "Mediterranean Worlds in Motion" Master's 
program, specifically within specializations 1 and 3 ("Institutions, Power, and Collective Action" and 
"Education, Language, and Cultural Pluralism" respectively). The teaching activities of the incoming professor, 
considering the needs of the program, will cover the following major areas of sociology: social inequalities in 
the Mediterranean; politicization in the Mediterranean; mobility in the Mediterranean; gender in the 
Mediterranean; discrimination and post-colonial memories. 

The appointed professor will also participate in teaching social science methodology (mixed methods: 
quantitative and qualitative) and field research practices, through courses and workshops involving 
"fieldwork workshops". They are expected to supervise Master's students (both at the Master's level 1 and 2) 
and contribute to research-oriented training through their research. Additionally, their involvement is 
expected in workshops focused on professionalization, as part of the master's program, in collaboration with 
professionals from the cultural and/or nonprofit sectors. 

mailto:youssef.el-chazli@univ-paris8.fr
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Furthermore, the candidate is expected to hold have responsibilities related to curriculum and departmental 
management. These responsibilities will include coordinating and overseeing pedagogical activities, 
particularly within the specialization "Institutions, Powers, and Collective Action," and managing the strategic 
direction of the Master's program with regard to the LMD5 framework. 

Teaching will be conducted on the Saint-Denis campus. 

2) Research:

Les activités de recherches s’effectueront au sein de l’UMR CRESPPA (Centre de Recherches Sociologiques et 
Politiques de Paris) ou de l’UMR LAVUE (Laboratoire Architecture Ville Urbanisme et Environnement), en 
relation avec celles des enseignant.es-chercheur.es de l’équipe du master. 

- At Cresppa, research activities will preferably align with the following axes: "Class Relations, Inequalities,
Social Mobilities," "Gender and Social Relations of Sex," "Postcolonialism and Social Relations of Race,"
"Sociology, History, and Political Theory."

- At Lavue, research activities will predominantly be situated within the following axes: "Justice and
Inequalities" and "Legacies and Innovations in Territorial Development."

Contacts :  
Youssef El Chazli, chair, Social Sciences of the Mediterranean Worlds Department: youssef.el-chazli@univ-
paris8.fr ; Marie Bonte, Head of Mediterranean Worlds in Motion Masters Program : marie.bonte02@univ-
paris8.fr 
Christine Cadot, director of CRESPPA, UMR 7217 : christine.cadot@univ-paris8.fr  
Florence Bouillon, director, Alter Team, Lavue, UMR 7218 : florence.bouillon@univ-paris8.fr 
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